

SUSCRIPCIONES

Capital, un mes... 2 pesetas

Fuera, trimestre... 6 "

PAGO ADELANTADO

No se devuelven originales

NUMERO SUELTO 10 CENTIMOS

# la mañana

diario republicano

Redacción y talleres:  
RONDA DE SANTA CLARA NUM. 7  
Teléfono número 162  
Toda la correspondencia debe dirigirse al Director

FRANQUEO CONCERTADO

DE LA VIDA VULGAR

## "CREIQUE" Y "PENSEQUE"

Estos personajes, imaginarios individualmente, pero reales en su clasificación específica, *Creique* y *Penseque* son, en verdad, dos tipos representativos de la mentalidad mediocre no ya de España sino de todos los países. Son la regificación constante, el perdurable cambio de orientación, si es que de verdadera orientación son capaces la cadera «de mal asiento», el arrepentimiento real o simulado, pero siempre tardío. Pasarían la vida en contrición perpetua si no tuvieran que tornar a equivocarse, para volver de nuevo a hacer penitencia y disponerse a cometer otra impensada tontería.

Y no es lo peor que *Creique* y *Penseque* se equivoquen a cada paso, sino que pretenden que su error sea compartido por los otros mortales. Sobre todo en política, los eternos errados son los más resueltos propagandistas de sus enmiendas. Cometieron una torpeza y es menester que la paguen quienes a ella fueron ajenos. Puesto que hicieron una necesidad, es absolutamente obligado que la paguen sus conciudadanos, aunque hayan procedido de un modo consciente y no se sientan pesados de su conducta.

*Creique* es el perpetuo bobalicón que comulga con ruedas de molino, no se entera, va «donde va la gente». En España y actualmente asegura que siempre fué republicano y que por ser tal su opinión votó en las primeras elecciones a los actuales gobernantes. «Lo hice—exclama compungido—de muy buena fe. *Crei* que se iba a seguir un camino muy diferente al que se sigue, pero me engañé y si ahora tuviese que votar, lo haría de una manera muy distinta. Me engañé una vez, *crei* que los elegidos observarían otra conducta que la que observan, *crei* que responderían mejor a mis ideales de orden y de tradición y me han salido revolucionarios. Declaro, sinceramente, que estoy arrepentido.»

Por su parte *Penseque* se declara también engañado, pero en sentido opuesto a *Creique*. Este lamenta los radicalismos de los gobernantes. *Penseque* se queja de que son demasiado burgueses y de que no realizan la revolución social por que claman los trabajadores. «Yo suponía—dice—que la República venía a transformarlo todo, a echar por tierra todas las injusticias, a hacer, en suma, la revolución social, *pense* que los hombres a quienes voté en las elecciones no se detendrían hasta acabar con el régimen capitalista, *pense* que no pactarían con los partidos burgueses. Me he engañado. Si ahora votase no sería, ciertamente, en favor de quienes me engañaron de modo tan lamentable y definitivo.»

*Creique* y *Penseque* son los perdurables bobos legendarios, cofrades de *Juzgueseque*, *Supuseque*, *Entendiseque*, *Espereseque* y también de los inmortales *Gedeón*, *Cacaseno*, *Pichote* y *Chamusca*. Se enteran tarde y mal, hacen las cosas al buen tuntun, salga lo que salga, que decía el andaluz del chascarrillo, «a la buena de Dios» o a ver lo que ocurre. Y claro es que se equivocan y, hasta cuando aciertan por casualidad, suponen que erraron al decidirse. Es natural que así suceda. Hay quien acierta casi siempre y es el varón despierto que, antes de obrar, se documenta, reflexiona y medita. Hay quien se equivoca muchas veces y es quien carece de medios de información, pero hay quien se engaña siempre y es quien todo lo ignora, quien vive en *Babia*, quien procede a capricho y suponiendo que las cosas son, no lo que son realmente, sino lo que él quiera que sean.

Lo primero que sucede es que todos, o casi todos, los *Creiques* y *Penseques* que se llaman republicanos, no lo fueron jamás. Hace tres años los republicanos españo-

les nos contábamos por docenas escasas y hace cuarenta por los dedos. Cambiado el régimen todo el mundo declara haber sido republicano. Lo que ocurre es que todo el mundo dice que se engañó al votar, *creyoque* o *penseque* iba a suceder lo contrario de lo que sucede. Unos esperaban que la República iba a dejar todo como estaba bajo la Monarquía, otros esperaban el reparto de la propiedad, el comunismo o el anarquismo. Y notorio es que se engañaron, aunque para ello se necesitaba ser en verdad cerrado de meollo. ¿No sabían, al votar a Besteiro, a Indalecio Prieto, a Largo Caballero y a Fernando de los Ríos, que eran socialistas, que predicaron siempre la propiedad común de la tierra y de los instrumentos de cultivo y de producción, el Estado laico, la Escuela única, las leyes protectoras del Trabajo y el impuesto sobre la renta, hasta su desaparición? ¿Ignoraban que los radicales socialistas, como Marcelino Domingo y Albornoz, seguían análogo camino? ¿Cómo esperaban que se portasen como conservadores? ¿Era tonto *Creique*? ¿Venía de Babia o de Coria? ¿Se había dejado el entendimiento a la puerta del colegio electoral? Pues entonces, ¿a que llamarse a engaño? ¿Y cómo explicar que haya en España tantos millares de *Creiques* sino porque no se engañaron la mayor parte de ellos, sino porque proceden de mala fe?

En cuanto al revolucionario ciudadano *Penseque* ¿había oído alguna vez a los candidatos socialistas y radicales socialistas predicar el comunismo? ¿Lo habían propagado, por ventura, Azaña y Carner? ¿De dónde sacaba que en el Poder iban a emular los arrestos de Lenin y Stalin y a seguir las inspiraciones de la Tercera Internacional? *Penseque* es idiota o mal intencionado. De igual manera que *Creique* careció de sentido común al esperar que los socialistas en el Poder iban a seguir las normas de Primo de Rivera y a no legislar nada absolutamente que se relacionase con la propiedad ni con las congregaciones religiosas, *Penseque* erró al creer que los socialistas iban a gobernar en comunistas y los republicanos burgueses en anarquizantes. Uno y otro se engañaron, porque se hallaban en el limbo o porque procedían con pasión, sin darse cuenta de lo que sucedía en torno suyo, de quiénes eran las personas, ni de cuáles eran sus ideas.

Quien se engaña, pierde. Es ley inflexible, impuesta por la realidad. Ahora lo que procede es pensar despacio lo que ha de hacerse en lo futuro. No hay error que sea irremediable y, sobre que las lamentaciones son siempre estériles, no hay por qué hacer reír a las gentes, gimoteando porque se creyó que una piedra era un panecillo, una choza una catedral y la luna un globo aerostático. Ha sucedido a los distraídos o errados lo que pasa a quien tropieza con una esquina o se mete dentro de un alcorque de bruceos. Un poco de árnica y a andar mejor.

Esto cuando los *Creiques* y los *Penseques* no son unos redomados tunantes que se dan de ellos casos, y cuando no aseguran haberse engañado, cuando lo que pretenden es engañar a los demás. Con estos hay que andar con alguna mayor precaución y apercibimiento. No digo que todos sean *Rinconetes* o *Cortadillos* y ni siquiera que tengan ribetes de *Pabillos* o *Lazaros de Tormes*; pero, sin duda, muestran el espíritu astuto y acomodaticio del buen *Gil Blas de Santillana*.

Antonio ZOZAYA

(Prohibida la reproducción.)

### Problemas olvidados BANCARROTA

Recuerdo haber leído algún trabajo del ilustre ingeniero señor Menéndez Ormaza sosteniendo la tesis de que el monopolio de la acuñación de plata que se reservó el Estado no era una falsificación de la moneda.

Con gran respeto considero siempre la opinión de dicho señor; pero, por excepción, me parece que en ésta no iba acertado.

El precio de todos los productos se valúa en relación con el del oro. El trabajador que cobrase en oro recibiría íntegramente el valor de su trabajo. El que cobra en plata le comparte ya con el Estado. El que cobra en papel le comparte con el Estado y con el Banco. Tiene dos saqueadores que le acechan para despojarle de una parte del jornal. Aquí todos cohamos en papel. Sólo a veces capturamos algún duro porque clandestinamente y con escarnio de todo lo legislado se ha introducido en España el curso forzoso del billete.

La Junta Consultiva de Moneda contestaba en la siguiente forma a un requerimiento del Gobierno en 1876: «Al darse en pago la moneda de plata no paga realmente ni la cosa ni el servicio, con perjuicio del vendedor de la una o del prestador del otro; estableciendo su curso una relación ficticia de valores que no es otra cosa que el curso forzoso disfrazado de un valor fiduciario que en vez de estar francamente representado por su valor lo está por un disco metálico el cual se diferencia del papel en que aquél no vale como éste intrínsecamente cero, pero vale de 16 a 20 por 100 menos de lo que legalmente se le supone.»

El año 1885 valía en Londres el kilo de plata 142 pesetas. Acuñado se convertía en 222.

En 1873 hubo que suspender la acuñación del oro porque ya no le había. El Estado siguió acuñando plata hasta 1901.

Por el exceso de valor asignado a la plata acuñada que sería necesario retirar de la circulación para que no siga desangrándonos la prima del cambio, debe actualmente el Estado a la nación cerca de mil millones de pesetas. Esta suma tremenda representa un empréstito forzoso que han pagado en tristezas, en salud, en privaciones y en fatigas las clases desvalidas sobre las que, en último término, caen, por repercusión, todas las cargas en nuestro régimen de impuestos indirectos.

Desde las fechas indicadas hemos vivido en plena farsa monetaria y resolviendo los conflictos con la imaginación.

Cuando se encarecía la vida, porque la voracidad insaciable del Fisco encarecía la producción, tratábamos de evitar la rebeldía proletaria elevando los salarios: expediente inútil porque el crecimiento de los precios era real y el de los salarios puramente nominal. Llamábamos cuatro a lo que antes llamábamos uno; pero si bien es cierto que el papel en que nos pagan un día de trabajo puede decir cinco o quinientos, o quinientos mil, no por eso eso representará mayor suma de riqueza que la que cada rama de la producción puede darnos por un día de trabajo. Cuando la quiebra monetaria de Alemania, había obrero que ganaba millones de marcos al día y no podía comprar pan porque aquella clase de moneda, como la nuestra, ya no representaba su total equivalencia en mercancías circulantes sino una gran parte en despilfarros del Estado que los desposeídos tienen que pagar en sangre dejando de comer.

Nuestros ingresos son hoy ilusorios. Todas las contabilidades están falseadas. Los presupuestos, también. No sabemos con certeza lo que pagamos ni lo que ganamos, porque se llama peseta a lo que no es peseta. Podemos guardar mil pesetas en billetes para el caso de una enfermedad y encontrarlos cualquier día con que a consecuencia de un pánico bursátil o de la amenaza de una guerra u otro incidente análogo ya no valen nuestras mil pesetas más que ciento o diez, o menos, como les ocurrió a los alemanes.

Por causa de la inflación parece que una raza famélica y enferma puede cubrir presupuestos de cuatro mil setecientos millones cuando nunca podrá dar ni la mitad; y hay quien evalúa so-

bre este antecedente nuestro grado de prosperidad como si las pesetas fueran realmente pesetas y no ficciones de peseta.

Se dice ya en el mundo que la alta finanza es el arte de robar a los imbéciles sin que lo conozcan; y así fué posible llevar a todos los hogares europeos el desquiciamiento y la desesperación precursoras de la ola de miseria que en cuatro años de post guerra destruyó más vidas que los cuatro años de guerra.

Nuestro poder de compra disminuye proporcionalmente al aumento de cargas tributarias que el Fisco arroja sobre la producción. Antes, por ejemplo, se pagaba con cada peseta un 10 por 100 de gastos generales del Estado. Hoy, un 50 o más. Antes, por consiguiente, recibíamos un 90 por 100 de trabajo en forma de productos. Hoy, un 50 o menos. Todos los dispendios oficiales se incorporan al precio de las cosas. Así a cambio de cada moneda se nos dan cada vez menos cosas y aumenta el coste de la vida porque aumentan las cargas fiscales.

No hay que buscar pretextos en la especulación. Con moneda depreciada tenemos que abonar en mercancías o en trabajo las diferencias del cambio. Estamos siendo «vaciados» como dicen los economistas.

Todo aumento de salario es también ilusorio si coincide con el encarecimiento de los precios. Evitando la mención del alza de precios y del espantoso crecimiento de los presupuestos se ha hecho creer a las masas obreras que

su habitual condición podría mejorar por la conquista de mayor salario; pero atendamos a estas frases de un libro terrible publicado por don Leonardo Rodríguez, hace más de veinte años, bajo el título «La actual crisis financiera»: «El quebranto del cambio, la depreciación del trabajo, y el encarecimiento de la vida son las consecuencias naturales de la crisis financiera. Las desdichas públicas, el hundimiento nacional, la miseria del país traducida en huelgas, paro, quiebras y hambre, no hallarán más remedio que el restablecimiento de la circulación monetaria en su aspecto legítimo.»

La política económica de la monarquía consistió siempre en salir de com-

### Los escudos monárquicos del Instituto

Con este título hemos recibido un trabajo del director de este Instituto de Segunda enseñanza, don Pedro Sanz, en el que comenta la intervención del concejal señor Villalba en la última sesión del Ayuntamiento sobre los símbolos monárquicos del Instituto Nacional de segunda enseñanza, justificando el señor Sanz que tal asunto depende del Ministerio de Instrucción Pública. A causa del exceso de original nos vemos imposibilitados a dar hoy cabida en estas columnas a las interesantes cuartillas enviadas por el director del Instituto. Aparecerán en el número de mañana.

promisos emitiendo empréstitos (lo que nunca debió hacer la República) y cambiando luego los papeluchos de la Deuda por papeluchos del Banco. Así se promovió deliberadamente la inflación, porque todo aumento de numerario cuando no corresponde a otro de mercancías provoca la subida de los precios, y toda subida de precios suscita una reclamación de aumento de salarios y todo aumento de salarios exige un nuevo aumento de circulación. El primer eslabón de esta cadena, dice el eminente economista don Francisco Gil Pablos, es procurar recursos al Estado; y el último la ruina del país.

Jamás pretenderé recomendar a los trabajadores que repriman sus aspiraciones de mejora. Sólo pretendo sugerirles que mayor prosperidad habrían conseguido empleando en exigir la solución de la crisis financiera la mitad del esfuerzo realizado casi inútilmente hasta la fecha para obtener aumentos de salario que, por lo pronto, pueden asestar el golpe mortal a la escasa producción superviviente, y que de poco servirán si han de seguir cobrándose en moneda falsa cuyo valor real y efectivo queda por completo a merced del Estado que podría, si quisiera, reducirle hasta la anulación total sin más que insistir en la política de empréstitos culpable de la inflación que a todos nos hace imposible la vida por desvalorización de la moneda.

Julio SENADOR GÓMEZ

(Prohibida la reproducción.)

### Cortes Constituyentes INTERVENCIONES

Con frecuencia escuchamos alabanzas injustificadas a las intervenciones de algunos diputados, sobre todo en lo que se refiere a la discusión del proyecto de ley sobre Congregaciones religiosas.

Singularmente los periódicos de la derecha subrayan, alborozados, las intervenciones de los diputados agrarios, intervenciones carentes de contenido ideológico y lo que es peor, indocumentadas. En problemas de tan honda raigambre en la historia patria como el de la dominación de las Congregaciones religiosas, importa mucho no hablar diluyendo los conceptos a través de una retórica vana, sino documentarse bien, conocer la entraña del problema y hablar con números, aunque la elocuencia de las estadísticas y los cuadros comparativos no tengan los mismos atractivos que la palabrería y los efectivismos literarios.

Modelo de concisión y de profundo conocimiento del problema es el discurso que don Fernando Valera, en nombre de la minoría radical socialista pronunció en el Congreso, contestando a una intervención en contra de la totalidad, hecha por un diputado derechista. Fernando Valera, uno de los valores más destacados de nuestros parlamentarios, demostró cumplidamente que las izquierdas actuales aventajan en el dominio de los problemas a la oposición parlamentaria, que las más de las veces fundamenta sus intervenciones en argumentos de índole sentimental. No es que la tradición sentimental de ciertos problemas sea indiferente para los hombres políticos de hoy, sino que el sentimiento queda relegado a segundo lugar ante la imposición fría y severa de la articulación de un Estado, que por su carácter de concreción nacional, no puede dar cabida a los sentimentalismos.

Es tal la importancia del discurso pronunciado por nuestro correligionario señor Valera, que bien quisiéramos nosotros publicarlo íntegro, para que sirviera de parangón a los huecos y fofos que han pronunciado otros parlamentarios, a quienes las derechas conceden más importancia de la que tienen. Sin embargo, las exigencias de la información que debemos al público y por otra parte la publicación de los originales de interés con que se honra nuestro diario, nos obligan, bien a pesar nuestro a publicar nada más algunos trozos del admirable discurso, singularmente aquellos que hacen referencia a la dominación religiosa en España; las citas de personajes eclesiásticos que siempre clamaron por la limitación de actividades de las Congregaciones, señalándolas como un peligro para España y la estadística desoladora, pero elocuente a la vez, que demuestra que España ha sido—y es todavía—un feudo de las órdenes monásticas, a tal punto que el conde de Toreno, en las Cortes de Cádiz, protestó contra este ominoso estado de cosas diciendo: «Si no tenemos energía para expulsar a las órdenes, hagámonos todos frailes y que España sea una nación fraulana.»

¿Qué más si el mismo obispo de Badajoz, en 1624, afirmaba que suprimir los monasterios y conventos no era ir contra la piedad pues era la piedad misma quien imponía su disolución?

Pero donde radica toda la fuerza del discurso es cuando expone, de modo seguro e irrefutable, los procedimientos que a través de los siglos ha empleado la Iglesia, al amparo del poder material del Estado, para adueñarse de las riquezas, llegando, incluso, a expropiar sin indemnización.

El diputado derechista que motivó la intervención de Valera, no se levantó a rectificar. Las razones aducidas y los datos aportados por el director general de Agricultura, no tienen réplica posible.

Esto nos induce a publicarlos, siquiera sea en parte, y a dar a conocer a nuestros lectores la citada intervención. En esta época en que las derechas conceden tanta importancia a las intervenciones incoloras de un diputado que sólo puede presentar ante la Cámara la buena voluntad que le guía, bueno será dar a conocer los auténticos valores parlamentarios.





SAMITIER (?)

Tenia un gran interés en volver a ver jugar al mago, pero en el partido contra el Alavés me ha decepcionado.

No es ni su figura, ni mucho menos. No tuvo ni un destello de lo que fué en ningún momento.

Creo que con él los madrileños no han adquirido ninguna gana, al contrario yo le clasificaria entre los saldos.

De aquel Samitier que tantos triunfos dió al Barcelona, no quedan ni rastros.

Si lo comparamos con el otro delantero centro del Madrid, Olivares, saldria el catalán muy perjudicado, ya que no le ví más que correr de un lado para otro, y no supo en ningún momento ni llevar la línea, ni chutar como antes sabía hacerlo; todo lo contrario, su puesto no lo guardó ni un momento, hasta el punto de que más bien parecía jugaba de interior o extremo. Solo nos dejó observar el desconcierto de su actuación y que los años le pesan mucho.

Y eso ocurría jugando al lado del mejor jugador, hoy por hoy, de España al lado de Luis Regueiro, al lado de ese muchacho que ha hecho un gran jugador de Eugenio; entre dos figuras, pues a Hilario tampoco hay que dejarlo atrás.

Para mí Samitier ha desaparecido, ya no existe. Ya no es aquel malabarista del balón redondo.

No ha sabido retirarse a tiempo y verá con tristeza toda su popularidad por los suelos antes de finalizar esta temporada, a no ser que sepa aprovechar alguna circunstancia para sacar a relucir su antiguo «talento».

Como dirían los de la extrema derecha. «Rogad a Dios por el eterno descanso de Samitier.—R. I. P.»

Por mi parte solo agregaré que si no ha sabido aprovechar la oportunidad frente a un Deportivo Alavés, roto a fuerza de traspasos, no creo lo haga frente al Barcelona, Athletic de Bilbao... etc.

SCHAAF-CARNERA

El mastodonte italiano ha sido detenido por la policía norteamericana, pues alguien le ha denunciado, no sabemos si con buena o mala intención, como autor, con premeditación, del fallecimiento de Shaaf.

Me explicaré. La denuncia o confidencia, se basa en que el gigante ha hecho uso de guantes antirreglamentarios en la pelea.

No lo creo, pues en todo caso eso sería de la responsabilidad del árbitro.

Mi opinión es la de que Carnera es un enérgico y que se necesita tener la resistencia de un Paulino para resistirlo.

Ya hace dos años ocurrió lo propio que ahora con otro contrincante del italiano, no recuerdo el nombre pero sí que era holandés. Después de un k. o. al cementerio.

El único comentario que merece esta nueva desgracia es el de que para boxear no debiera tenerse solamente en cuenta el peso sino también la superioridad o inferioridad física de los contrincantes.

No hay derecho a estos sucesos, pero la F. I. B. A. no hace nada absolutamente por evitarlo.

Les tiene sin cuidado que un hombre mate a otro, su única preocupación es la de que los ingresos no mermen en lo más mínimo.

FAUT

Madrid, febrero 1933.

En Tábara

Se vende una fiaca o coto redondo, cabida 28 fanegas. Para huerta se pueden dedicar 5 fanegas y para prado y plantío 2 y media. Tiene casa, cuadras y pajares. Cuenta con agua abundante de manantial. Este coto tiene alrededor leñas abundantes.

Para tratar, en Tábara, Alfonso Colino Fresno.

# DE LA PROVINCIA

## Desde Toro

### Del Ayuntamiento

A las once y media de la mañana del pasado domingo, tuvo lugar, en el Salón de Actos del Consistorio, una reunión entre la Comisión nombrada al efecto por la Corporación municipal y los accionistas y Consejo de Administración de la «Abastecedora de Aguas» de esta ciudad para tratar de la municipalización del antedicho servicio y del consiguiente cambio de las acciones en obligaciones municipales.

El alcalde propietario, señor Rodríguez Antrino, que presidía, comenzó por agradecer la asistencia a los concurrentes, quienes, dándose cuenta de la capital importancia que este problema tiene para el pueblo entero, han acudido presurosos, ante el requerimiento que en este sentido les fué hecho, para discutir y concertar juntas ambas partes—representantes del pueblo y accionistas—sensata y acertadamente, sin represalias ni pasión política de ningún género.

Dice que ya es sabido que a este organismo, para que se hable dentro de la estricta legalidad, le falta algo, sin que por esto quiera que la susceptibilidad de nadie se sienta herida, sino todo lo contrario. A que ese algo no falte; para acallar los rumores populares y los espeluznantes comentarios que en derredor de este asunto han circulado y circulan hoy con mayor insistencia que nunca; para que la honorabilidad de las personas que constituyeron tal Sociedad,—y de cuya buena fé no dudo,—quede como es debido; para cumplir uno de los anhelos de la masa popular, que nos eligió para que solucionáramos estos y otros problemas que la ciudad de Doña Elvira tiene hoy planteados; por estimar que su armónica solución ha de redundar en beneficio del vecindario, sin lastimar o menogar intereses particulares: por todo ello, es por lo que hoy nos encontramos aquí reunidos, como punto final a las satisfactorias gestiones que en días anteriores hemos llevado a cabo con vuestro consejo de administración; para ver el modo de hallar una solución pronta y eficaz que satisfaga a todos.

Explica luego cómo y en qué condiciones había de efectuarse la conversión de las acciones en obligaciones, rogando, después, que según se vayan leyendo los nombres de los señores accionistas, los que estén presentes que expongan su conformidad o disconformidad con lo expuesto, como asimismo digan si en la actualidad tienen más o menos acciones de las que figuran en la lista, para saber si el Ayuntamiento puede contar con la mayoría.

El señor Rodríguez Antrino concluye diciendo: «Hombre modesto y sin carrera alguna, como ustedes saben, ruego que si alguna de las palabras o

frases que haya proferido han podido molestar a alguien (denegación en los concurrentes) téngalas por retiradas, pues nada más lejos de mi ánimo. En este asunto no me guía interés partidista o lucrativo de ningún género. Sólo un grande y ferviente deseo de servir a mi querido pueblo, en la forma y manera más provechosas para él».

El señor Galende, de la Comisión, a requerimiento de uno de los asistentes, dió algunas explicaciones, leyéndose acto seguido la lista de accionistas y el número de ellas que cada uno posee. Todos los interesados se mostraron conformes con lo expuesto por el señor Rodríguez Antrino, quedando este asunto a falta de la definitiva solución y de algunos detalles secundarios, levantándose la sesión a la una y cuarto.

### Los republicanos conservadores

A la misma hora y día que tuvo efecto el acto que más arriba dejamos someramente reseñado, tenía lugar, en el Chalet del «Café Español», una reunión política, con el fin de constituir, en esta ciudad, el partido de que es jefe nacional don Miguel Maura.

Con anterioridad se habían tirado unas octavillas, por las que se invitaba al pueblo en general para que acudiera al mencionado acto y se afiliara al partido republicano conservador, «del que se espera la salvación (!) de España y de la República».

En la imposibilidad de hallarnos en múltiples lugares a la vez, pues no gozamos del don de la obicuidad, no pudimos asistir, por considerar que el que tenía lugar, en el mismo instante, en el Ayuntamiento, merecía más principalmente la atención por considerarlo más importante; pero, si hemos de dar crédito a las personas que nos han informado, el acto estuvo bastante concurrido, aunque creemos que no sería mucho, pues el local es muy reducido para estos casos. Pero luego los asistentes hicieron patente su falta de amor a España, pues cuando fué dicho que los

### Granja Las tres Hermanas

Conclar

Se venden Conejos Blancos. Lati para piel. Gigante Español, y Cenchilla al destete. Ricardo López, Santiago Alba, 6. Toro (Zamora).

## H. P.

TALLERES MECÁNICOS.—RECTIFICADO DE CILINDROS, VALVULAS Y ASIENTOS POR EL SISTEMA AMERICANO HALL

Hermenegildo Bernardo Pascual

Plaza del Cuartel de Caballería. Zamora  
Reparación de automóviles motobombas y todas las variedades de maquinaria.

que estuvieran conformes con la política que propugna y desarrolla el señor Maura pasara a la mesa a firmar el consiguiente boletín, la inmensa mayoría desfiló... a la calle. ¡Un verdadero éxito! Si esto ha ocurrido presentando al partido Republicano Conservador como el regenerador, la salvación de España ¿qué hubiese pasado si no se dice nada? Pues que se quedan aún más solos los organizadores.

### Deportes

El capitán del equipo de foot-ball, Deportivo Toresano, don Antonio Fernández Garrido, nos ruega que en su nombre «retemos» a todos los equipos no federados de la provincia a un partido amistoso, y que para las condiciones, que escriban, los que quieran contender con ellos, al antedicho capitán, Doctor Piñerúa, 51.

Quedan, por nuestra parte, complacidos los jóvenes deportistas.

JULIO BAZ SOMOZA

Toro, febrero de 1933.

## Desde Villanueva del Campo

Los obreros organizados de esta localidad llevan cinco meses sin trabajar a causa de la intransigencia de la comisión patronal que no quiere dar trabajo a los obreros que estén asociados, porque de esta manera no tienen que sujetarse a las bases exigidas por la Sociedad Obrera con arreglo a las leyes de trabajo dictadas por la República. En cambio al que se da de baja en la organización es colocado en seguida. De aquí resulta que de ciento veinticinco obreros con que cuenta la organización hay parados nada menos que ciento veintitres, siendo así que entre éstos se encuentran precisamente los más aptos y expertos que en años anteriores eran los más solicitados.

En vista de esto y para encontrar una posibilidad de arreglo se reunió la Comisión mixta la que después de prolongadas deliberaciones no consiguió encontrar ninguna fórmula viable.

Como las cosas iban de mal en peor la comisión mixta no tuvo más remedio que marchar a Zamora y reunirse ante el Jurado Mixto de esa capital. Este prometió arreglar el asunto según le propuso la comisión mixta y si el conflicto no se consigue aún solucionar, prometió dicho Jurado venir a ésta el próximo domingo.

Es lamentable que en vísperas de elecciones se hagan estas cosas tratando de boicotear a la República los elementos que se llaman de orden.

Llamamos también la atención del señor gobernador para que poniendo en juego su autoridad trate por todos los medios de evitar estos abusos.

EL CORRESPONSAL

## Desde Sanfovenia del Esia

Hoy se hace política en todas partes. Es la fiebre de la política que se ha desarrollado con un afán inusitado en todas las personas, en todos los lugares, en todas las esferas.

Se hace política en los cafés, en la calle, en el café, en la escuela, en familia, en la iglesia. Se procura despertar el sentimiento de los niños hacia formas de gobierno pasadas o presentes: monárquicas o republicanas.

Ya un inspector de Zamora, don José Salgado Luengo, en un artículo publicado en este valiente periódico, decía dirigiéndose a los maestros: «No sois maestros de la Iglesia. No sois eclesiásticos, de ninguna iglesia». Para qué seguir copiando las grandes frases ideológicas del señor inspector de la Zona Noroeste.

Un hijo del pueblo, que en el régimen caído sufrió las persecuciones de los caciques, encuentra en sus palabras señor Salgado, algo que le ha llegado a lo más hondo de su sensibilidad. Los maestros de antes que nos metieron una enseñanza falsa, que nos obligaron a aprender el Astete, hicieron de nuestra vida un algo falso, una vida que encontraba innumerables dificultades a través de la lucha. Nos amordazaron con el virus de la enseñanza católica; hicieron de nosotros seres fanáticos, campesinos bobalicones, que se asustaban de las doctrinas nuevas.

Y ahora, cuando a nosotros viene un maestro nuevo, un hombre que trae la semilla de los días buenos; un hombre que ha trabajado por adquirir los conocimientos creadores de los espíritus republicanos, nuestra pluma torpe y modesta no podía dejar de rendirle el homenaje fervoroso de nuestra admiración.

Con estos maestros los pueblos darán el fruto nuevo que todos deseamos. Con los maestros reaccionarios, como pasa en este pueblo, que llevan a los niños a la iglesia, que les dan el agua bendita y les dicen que los periódicos republicanos son agentes nefandos del demonio, no podían hacer más que inteligencias mutiladas, incapaces para comprender los altos ideales de la democracia.

Yo confío que los maestros nuevos construirán el edificio de grandeza moral y de cultura que tanta falta nos está haciendo. Por eso he querido rendir un tributo de pública admiración a don José Salgado Luengo, inspector de primera Enseñanza de la Zona Noroeste, de la provincia de Zamora.

EL CORRESPONSAL

## Desde Santa Eulalia de Tábara

Un robo

En la noche del 11 al 12 del actual, penetraron violentamente en una casa que posee en Santa Eulalia de Tábara, el vecino de dicho pueblo Manuel Finicias González, varios individuos que se llevaron ropas y efectos.

El dueño de la casa robada apreció que le habían desaparecido dos trajes de caballero, un chal negro de seda, un traje blanco de niño, un jersey de señora, varias servilletas, batas y calzado y además unos estribos y una cincha.

La guardia civil practicó activas diligencias que no dieron el resultado apetecido. Sin embargo, creen haber encontrado una pista que les llevará al descubrimiento de los autores del robo.

Se instruyó el atentado correspondiente que le fué entregado al juez municipal de Moruela de Tábara.

EL CORRESPONSAL

### SE VENDEN

114 cabras en la dehesa de Valverde. Para tratar, con don Angel Martín, en La Hiniesta.

# RADIOS

Hay muchos...  
Buenos, pocos...

SEPA DISTINGUIR  
Y ADQUIERA UN

# PHILIPS

Delegación y ventas:  
**Bazar J.**  
Santa Clara, número 6  
Ventas a plazos



## EL DIA DE AYER

Quiero que las primeras líneas del día de ayer sean para el termómetro. Este sencillo aparato, árbitro del tiempo, merece nuestros respetos. Temblamos cada vez que se le ocurre ponerse bajo cero. Y conste que ayer lo hizo así. El frío se nos metía hasta los huesos, nos zarandeaba con saña. Por eso hemos recordado al único amigo que tiene el tiempo: al termómetro.

Y dicho esto y con un viento de nieve, pasamos a reseñar los ínfimos episodios de la vida diaria.

En el Nuevo Teatro, Meyler Films presentó a Brigitte Helm en «El Danubio azul». La orquesta zingara Rode fué aplaudida en sus intervenciones. La película pasó sin pena ni gloria.

En la Casa de Socorro fueron asistidas de contusiones varias personas.

Varias denuncias fueron presentadas en la Comisaría de Vigilancia y de noticias centros oficiales, el trasiego de noticias ha sido nulo.

El señor gobernador civil recibió varias comisiones e hizo manifestaciones a los periodistas.

Y con esto, tenemos que cerrar la sección.

## El tiempo

Observaciones correspondientes a 8 horas de ayer.

Presión atmosférica, reducida a 0 grados: 701,0 milímetros.

Temperatura mínima: 0,1 grados. b. c.

Temperatura del aire a la sombra: 1,2 grados.

Tensión del vapor: 4,66 grados.

Humedad relativa: 100 por 100.

Dirección del viento: Nordeste, 3 flojo.

Cantidad de lluvias: inapreciable.

Cielo: Casi cubierto.

Observaciones correspondientes a 18 horas de ayer.

Presión atmosférica, reducida a 0 grados: 704,4 milímetros.

Temperatura máxima a la sombra: 6,9 grados.

Temperatura del aire a la sombra: 2,6 grados.

Tensión del vapor: 3,19.

Humedad relativa: 58 por 100.

Dirección del viento: Este, 5 algo fuerte.

Cantidad de lluvias: 0,0.

Cielo: Cubierto.

## Movimiento de población

### Nacimientos

Antonio Merino Martín.

### Defunciones

Miguel Lozano de la Iglesia, de un año.

## Nuevo funcionario

Hemos recibido un atento besalamano del nuevo fiscal de la Audiencia Provincial, don José Sanz Tablares, que acaba de posesionarse de su cargo.

Correspondemos sinceramente al ofrecimiento que nos hace, deseándole al propio tiempo acierto para desempeñar cargo tan importante.

## GOBIERNO CIVIL

En el día de ayer manifestó el señor Gobernador civil a los periodistas que había sido sorprendido por numerosos letrados de mal gusto que individuos desocupados se han encargado de ir pintando en la paredes.

Manifestó que ya había dado las oportunas órdenes para que los agen-

## COMENTARIO CONTRA EL VICIO DE PEDIR...

Los aficionados al periodismo que constituyen la «Asociación de la Prensa», están ciertamente indignados.

La cosa no es para menos. Resulta que la patronal acaba de regatearles su aportación para ese baile que ellos llaman de «la Prensa» y que a nosotros nos hace recordar uno de los más regocijantes trucos de Ramper.

Claro es que no se nos alcanzan los motivos que los infatigables aficionados al periodismo tenían para esperar el ansiado envío, porque ni el comercio, ni la industria tienen nada que agradecerles. Cuando se anuncian, pagan.

Lo que hasta ahora se llamó prensa de Zamora tenía una actuación perfectamente definida: dar la hora, participar a sus suscriptores que eran las seis de la tarde. Como cualquier reloj de torre. Nada más.

Y, de vez en cuando, tirarse los trastos a la cabeza y elevar un globo en honor del cacique de tanda.

La actitud de la patronal, en esta ocasión, ni nos parece bien, ni nos parece mal. Allá cada uno con su criterio.

Lo lamentamos únicamente por lo que pueda tener de freno al estímulo.

A nosotros como aficionados, también, al periodismo, nos satisface mucho que haya una juventud animosa que se prepare para el porvenir. Todo lo que sea estimular la afición de estos muchachos nos parece excelente.

¿Quién sabe lo que podrán dar de sí el día de mañana?

Por lo pronto, tienen juventud y con esto se va muy lejos. No importa que algunos tengan el deplorable gusto de firmar con un seudónimo, partido por gala en dos, y de decir en su tertulia, «me se ha me-

tido en la cabeza. Precisamente en la adolescencia es cuando pueden corregirse los malos hábitos.

¡Qué diablos de chicos!

El asunto, sin embargo, ha tenido los honores de la discusión y esto ya es bastante, mejor dicho, excesivo.

La Patronal tiene una misión más concreta que perder el tiempo en estas cuestiones intrascendentes. Tiene, por ejemplo, la obligación de salir a la defensa de los intereses de sus asociados. Y cuando un órgano de la Prensa lleva a sus columnas una aspiración del comercio, de la industria y del pueblo, tiene también la obligación ineludible de hacerse eco de ella, sin que pueda ser razón para dejar de hacerlo ninguna circunstancia.

Permítasenos rogar, por una vez, que cuando se hable de agrupaciones de periodistas, se establezca la debida distinción.

Nosotros, los que hacemos este diario, somos aficionados, también, al periodismo y estamos asociados. Naturalmente, no pertenecemos a ninguna Asociación de la Prensa porque este concepto es absurdo. La Prensa, por ser una cosa abstracta, no puede constituir una asociación de clases, estaría, en todo caso, formada por las empresas y nosotros no tenemos nada que ver con esto.

Cada asociación tiene una particularidad, un matiz que responde al espíritu de los que la integran. Nosotros, además de aficionados al periodismo, somos republicanos. Pertenecemos, por lo tanto, a la Asociación de Periodistas Republicanos, aunque no lo digamos a cada momento. Y tenemos un concepto muy serio de los fines de nuestra agrupación. Tan serio, que procuramos apartarla de todo lo que no responda estrictamente a su función.

## Insistiendo

Para el señor administrador de Correos

Repetidas veces hemos expuesto las quejas formuladas por varios de nuestros suscriptores, que no reciben con regularidad el periódico.

Hoy es el pueblo de Villanueva el que se queja con justa razón. De nuestros talleres salen los ejemplares todos los días, sin que lleguen a su destino con normalidad. Unos días no llega ninguna, otro día se reciben cuatro números. Lo importante es que el servicio no funciona regularmente.

Llamamos la atención del señor administrador de Correos para que en lo sucesivo ejerza una vigilancia sobre los encargados de distribuir la correspondencia.

Como son ya varias las quejas que por este motivo hemos recibido, suponemos que el señor administrador subsanará esta mala distribución, regulando el servicio y haciendo que los números de nuestro periódico lleguen a su destino con la debida normalidad.

## LEA usted la mañana Bibliotecas y muscos

La Biblioteca pública provincial, situada en la plaza de Moyano (edificio de la Escuela Normal) se halla abierta al público los días laborables, de cuatro a seis de la tarde.

La entrada es pública y gratuita.

## ESPECTACULOS

### En el Nuevo Teatro

#### «El Danubio Azul»

La parte musical de este film es lo principal, es decir, es el eje alrededor del que gira toda la historia y con ella

## Cartelera de la Empresa SAN VICENTE

### Nuevo Teatro

Hoy viernes. Extraordinario estreno sonoro Exclusivas «Diana». Producción PATHE NATAN

#### EL PUÑAL MALAYO

Por Barbier Krauss y Gaby Basset  
Extremo del treyler de TARZAN DE LOS MONOS  
Butaca a UNA peseta

La sensación del siglo. El estreno del «AÑO METRO» 1933  
La mayor y emocionante película hasta el día

#### TARZAN DE LOS MONOS

Mañana sábado. Mañana sábado  
La película que tiene ganado el record de todos los éxitos en el mundo

En Contaduría se despacha hoy para mañana y mañana para el domingo y los dos Teatros

### Teatro Principal

El domingo. Acontecimiento  
Estreno gran film U. F. A. 1932  
(Fuera de programa)  
EL TRIO DE LA BENCINA  
Por Lilian Harvey y Henry Garat

En la próxima semana LA GRAN SEMANA del PRINCIPAL. Estrenos de fuerte sensación

FERIAS DE BOTIJO  
Gran Compañía Comedias cómicas  
MORA-ESPANTALEON-BARROSO  
Sensacionales estrenos

los personajes, diluidos en la melodía mágica de los violines y demás agradables instrumentos zingaros de la famosa Orquesta Rode.

Simplemente, una languida historia de amor con un final triste y desconcertante dado el motivo sobre que se apoya el argumento. La música y los artistas no pueden dar todo lo que valen por la escasa complejidad del asunto, pues repetimos que aquí es la maravilla de la orquesta la envuelve completamente al espectador, abstrayéndolo de las escenas del film. Este, fuera de algunos aciertos magníficos, no sobrepasa a otros films sencillamente bien realizados.

### El jornal de los braceros

En el presente mes se reunió la Junta de Clasificación y Revisión de esta provincia para acordar el tipo de los jornales medios a los braceros.

Este ha quedado fijado en cinco pesetas a los afectos a esta capital, y de los cuales quedan exceptuados los mozos. Para las cabezas de partido y pueblos de la provincia se ha fijado en tres pesetas con cincuenta céntimos.

## LEA USTED la mañana

## Gran Liquidación de Calzados ULTIMOS DIAS

Zapatos de señora, 34 al 39,  
de 6 a 9 pesetas

Zapatos de caballero, 42 al 44,  
de 10 a 12 pesetas

Calle del Riego, 17 Zamora

## EL INCIDENTE DIARIO

Una tragedia espectral  
en las sombras de un portal

El propietario de la casa número 4 de la calle Zapatería, a fuerza de constancia ha conseguido coronar la interesante edad de 88 años.

Esta larga existencia, que se desarrollaba como una película de episodios, sufrió ayer un pequeño colapso. Cuando don Agustín ponía el pie derecho (es muy supersticioso) en los umbrales de su domicilio, se vió sorprendido por una sombra que atenazándole fuertemente el cuello le impedía la respiración. Los 88 años de la víctima sintieron un calorífico de terror y exhalaron un quejido.

Entonces surgió providencialmente la figura simpática de Engracia Cepero que desempeña cerca de don Agustín el cargo de fámula.

Engracia es fuerte como un roble, pero también tiene su talón de Aquiles. Este punto débil es la nariz, una nariz griega perfectamente perfilada, digna de su poseedora. Cuando la fiel doméstica se acercaba a la sombra, sintió un golpe en la perfilada nariz, que la desconcertó. En esta situación pasaron unos instantes angustiosos, hasta que Engracia se decidió a gritar con toda la fuerza de sus pulmones.

A los gritos, y como si obedeciera a un conjuro, surgió otra sombra armada de un cuchillo que parecía una guadaña. La sombra teniendo a la improvisada viciéple en su desenfrenada carrera, la amenazó con el cuchillo al mismo tiempo que la hacía esta desconcertante confidencia:

—Te voy a rajar de arriba a bajo.

No quiso saber más la criada de don Agustín. Sin aguardar otras razones se colgó del brazo de su patrón y juntos marcharon a la calle San Ildefonso donde pasaron la noche entre sorbo y sorbo de azahar. Y por la mañana, muy temprano, acudieron a la Comisaría donde contaron minuciosamente todo este folletón, desarrollado en la tibia penumbra del portal.

Y en la Comisaría han aparecido también las dos sombras que protagonizaron el drama, negando su participación y atribuyendo el suceso a las desbocada imaginación de los denunciantes.

### En la Casa de Socorro

En este benéfico establecimiento fueron ayer asistidos los heridos siguientes:

Andrés Figuero, de 50 años, domiciliado en la calle de Baños, 3, de una herida contusa en el dedo índice de la mano derecha y región palmar del mismo lado.

Pedro Estébanez, de 31 años de edad, que vive en el barrio del Sepulcro, de una herida contusa en el dedo pulgar de la mano derecha, que se causó cuando se encontraba trabajando.



# ALREDEDOR DEL MUNDO

**ROANCKE** (Virginia, EE. UU.) Han sido detenidos dos individuos sobre los que recaían sospechas de haber intentado estafar 50.000 dólares al aviador Lindbergh, bajo amenaza de apoderarse de su egundo hijo, que cuenta seis meses de edad.

Como consecuencia de esta amenaza, la Policía depositó un cheque de 17.000 dólares en el tronco de un árbol hace ya algunos días. Hoy un individuo trató de cobrar el cheque, siendo detenido por la Policía, que logró apoderarse también del otro cómplice.

**CHING-CHOW.**—El general japonés Cishi, que dirigirá probablemente las operaciones proyectadas de Jehol, estuvo ayer en grave peligro.

Unos cien bandidos atacaron el ferrocarril en el cual el general regresaba a Ching-Chow, después de una inspección verificada en Tahushan.

Los asaltantes fueron rechazados después de una lucha que duró media hora y durante la cual murieron varios japoneses y chinos.

**BUSCARET.**—Anoche se han registrado graves disturbios obreros en Cluj. Dos mil ferroviarios, disgustados por el despido de cinco compañeros, se han atrincherado en los talleres de la estación, de donde tuvieron que ser desalojados por la tropa. Esta mañana han sido saqueados varios almacenes.

Se espera de un momento a otro la declaración del estado de sitio.

**PARIS.**—Está en vías de formarse en el Senado un grupo de relaciones francoespañolas, análogo al que funciona ya en la Cámara de los Diputados, con objeto de estrechar los lazos de amistad que unen a las dos Repúblicas.

El viernes próximo se verificará la constitución de la Mesa de dicho grupo.

**PEKIN.**—La Agencia Indo-Pacific comunica oficialmente:

En los terremotos registrados el día 26 del pasado mes de septiembre en la región de Kao Tai y Kan Cheu, los daños materiales fueron de enorme consideración.

A consecuencia del seísmo fallecieron 300 personas y más de 400 resultaron heridas.

El número de casas derrumbadas a consecuencia del fenómeno pasa de 800.

**BERLIN.**—El Gobierno del Reich ha decidido denunciar previo aviso con quince días de anticipación, las tarifas arancelarias para una serie de productos agrícolas e industrias importados de Francia.

**LA PAZ.**—Un comunicado oficial desmiente categóricamente las noticias del alto mando paraguayo anunciando que había sido rechazado un ataque boliviano a las posiciones del fuerte Nanawa, en el Chaco. El comunicado declara que, a consecuencia de las torrenciales lluvias de los últimos días no se ha registrado encuentro alguno entre las fuerzas combatientes.

**PARIS.**—El ponente general del presupuesto ha hecho declaraciones sobre los resultados del esfuerzo que acaba

de llevarse a cabo en la dozava provisional.

Se han introducido en los ingresos las siguientes mejoras: Control fiscal, 901 millones; ingresos fiscales, 1.313 millones; recursos diversos, 1.025 millones.

Lo que, añadiendo a los recursos votados en el pasado mes de julio, hacen elevar los resultados de los esfuerzos realizados en ocho meses a unos diez millones de francos.

**BERLIN.**—El periódico comunista «Berliner am Morgen» ha sido suspendido hasta el 28 del corriente mes por haber publicado varios artículos que han sido considerados por las autoridades como constitutivos de una tentativa de complot contra la seguridad del Estado.

**BERLIN.**—El Gobierno tiene la intención de crear una oficina central de propaganda en forma de Subsecretaría de Estado, que abarque el control de la «radio», el teatro y el «cinema», o en forma de Ministerio de Propaganda, para el que sería designado el señor Goebbels, director de la propaganda del partido nacional-socialista.

**BERLIN.**—Prosigue en el Reich y en Prusia la depuración de funcionarios en favor de hombres de confianza del partido racista.

Numerosos prefectos y oficiales superiores de la Policía han sido ya destituidos de sus puestos.

La Administración propiamente dicha es objeto de iguales medidas de depuración.

Estas medidas parecen justificar la voluntad de los nacional-socialistas de poner la fuerza armada de Prusia bajo su control directo, tanto más cuanto que las tropas de asalto racistas han tomado ya parte en manifestaciones oficiales.

**BERLIN.**—A consecuencia del estado desastroso en que se hallan algunas ramas de la economía alemana, el Gobierno del Reich ha denunciado para el 1 de marzo próximo los compromisos referentes a varios productos agrícolas e industriales contenidos en el acuerdo germanofrancés concertado el 28 de diciembre de 1932, en cuyo instrumento se prevé un plazo de quince días para la denuncia.

De conformidad con las disposiciones de dicho acuerdo, es necesario ahora esperar nuevas negociaciones germanofrancesas para conciliar los intereses de ambos países.

**VIENA.**—La Legación de Hungría en Viena opone el mentis más categórico a la información publicada ayer por un periódico vienes, según el cual Italia y Hungría tenían el propósito de atacar a Yugoslavia en la primavera próxima.

La información añadía que un emisario de los «heimwehren» estaría negociando en Roma y en Budapest una cooperación de los fascistas.

Sin embargo, es exacto que el príncipe Staremborg, comandante en jefe de los «heimwehren», ha marchado a Roma, donde visitará la Exposición fascista. La Oficina de Prensa de los «heimwehren» niega de la manera más categórica que este viaje tenga la me-

# Conferencias

De nuestro corresponsal en Madrid

Noticias remitidas Ayer por la noche

# Telegráficas

## Disposiciones de la "Gaceta".-Reunión del Instituto de Reforma Agraria.-Otras noticias

### DE MADRID

#### La "Gaceta" al día

La «Gaceta» publica un decreto de la Presidencia por el que se nombra Consejero de Estado, a don Rafael Atard.

Por otro se le admite la dimisión de su cargo de delegado de Fomento, en la Alta Comisaría de Marruecos, a don Rafael Vegazo.

Se autoriza que en terrenos de las cercanías de Sevilla, se construya la estación de anclaje para aeronaves.

Por otro decreto se le admiten las dimisiones que de sus cargos de gobernadores civiles presentaron los señores que desempeñaban los Gobiernos de Baleares, Huesca y Las Palmas.

Se nombra gobernador civil de Baleares, a don Manuel Ciges Aparicio.

### CARNAVALES 1933

#### Nuevo Teatro

Grandiosos bailes. Orquesta Típica de baile «Iberians» del Ideal Room de Madrid

Día 25 sábado. A las 10:30 Baile de la belleza

#### ELECCIÓN DE MISS ZAMORA

Vea el regalo de la Empresa Sanvicente en la exposición del Bazar SALVADOR GARCIA Valorado en 800 pesetas

Además se sortearán entre el público TRES billetes de 25 pesetas

Domingo 26 Monumentales bailes de máscaras

Lunes 27 Tarde gran baile de máscaras y por la noche baile de la «Asociación de la Prensa»

Martes 28 Colosales bailes de máscaras

Jueves 2, marzo A las 10:30 Nuevo baile concurso del

#### VESTIDO DE CINCO PESETAS

Con valiosísimo regalo de la Empresa

Domingo 5 Piñata Grandiosos bailes FIESTA DEL MANTON DE MANILA

Todos los bailes con ORQUESTA «IBERIANS»

Al concurso de elección de «Miss Zamora» pueden concurrir señoritas de toda la provincia

Precios para cada uno de los bailes excepción del de la «Asociación de la Prensa»

Entrada caballero..... 3 pesetas " señora o señorita..... 0'50

Por otra parte un periódico socialista francés pretende que en el Burgenland, en las tierras del príncipe de Esterary, hay escondidas bandas de irregulares húngaros, dispuestos a cooperar con los «heimwehren» a un ataque contra el Schutzbund socialista.

Ante esta información del citado periódico francés, la Oficina de Prensa de los «heimwehren» pide que se impongan severas sanciones contra los socialistas y comunistas austriacos a los que acusa de alarmar a la opinión francesa.

De Huesca, a don José Fabra y de Las Palmas, a don José Guivelondo.

Se destina para el Consulado de Nueva York, al secretario de Embajada, don Angel Silvela.

Disponiendo que don Miguel Espelius, secretario de Embajada en Berlín, pase al Ministerio.

Disponiendo que don Francisco Hueso, secretario en la plantilla de diplomáticos a extinguir del ministerio de Agricultura, pase al Estado.

Disponiendo que el contingente anual de un millón ochocientos mil hectolitros fijado para las exportaciones de vinos españoles a Francia, quede dividido por dozavas partes.

#### Comentarios de "El Debate" al discurso del señor Azaña

El periódico jesuítico comenta el último discurso pronunciado por el jefe del Gobierno, en el banquete con que fué obsequiado en el Frontón Central.

Dice «El Debate» que el discurso del señor Azaña es de una gran pobreza ideológica.

El periódico se extiende comentando algunas de las frases pronunciadas por el señor Azaña, tergiversándolas, presentándolas aisladas, con lo que parece que quieren significar otra cosa de lo que el jefe del Gobierno se proponía.

Toda la bilis de los jesuíticos redactores de «El Debate» se ha volcado en los ataques al señor Azaña. Pero ni aun con esto han podido construir un argumento sólido.

#### La Comisión parlamentaria a Casas Viejas

Mañana (hoy) saldrá para Casas Viejas la Comisión parlamentaria que va a estudiar los hechos ocurridos en aquel pueblo gaditano.

Por la minoría agraria va el señor Fanjul.

#### La reorganización del ministerio de Agricultura

Parece que la reorganización del ministerio de Agricultura será un hecho cierto dentro de breves días.

Es propósito del ministro hacer dos subsecretarías. Una de ellas, agraria que regirá las direcciones generales de Ganadería, Agricultura, Montes e Instituto de Reforma agraria.

Esta subsecretaría la ocupará el actual director de Industria, señor Feced.

La otra subsecretaría, que se propone crear el ministro, será de Industria y Comercio y regirá las direcciones de Industria, Comercio y política arancelaria.

#### Próxima asamblea nacional agraria

La Unión económica ha congregado a los representantes de las organizaciones agrícolas para exponerles el proyecto de convocar una asamblea nacional agraria.

En esta asamblea se estudiará la situación en que se encuentra el campo y se propone hacer ver a las Cortes y al Gobierno y también al país, la a su juicio grave situación que atraviesa el campo.

#### Se reúne el Instituto de Reforma Agraria

En la reunión que celebró el Instituto de Reforma Agraria se acordaron entre otras cosas lo siguiente:

Desestimar las instancias de los exduques de Montelegre y San Fernando, del exconde de Asalto y de la exmarquesa de Soidos, que pedían ser exceptuados de la expropiación preceptuada para los exgrandes de España.

#### Una baja en el partido socialista

Se ha reunido la Ejecutiva del partido socialista, informándose de la comunicación que le ha dirigido el grupo parlamentario.

La Ejecutiva acordó dar de baja en el partido a don Joaquín García Hidalgo, diputado por Córdoba.

#### La construcción de los nuevos Ministerios

Se ha reunido el Gabinete de Accesos del Extradradio de Madrid, que examinó el proyecto de estructura metálica para la construcción de los Ministerios de Obras Públicas y Gobernación.

La estructura se sacará a concurso en fecha próxima y según cálculos se invertirán unas ocho mil toneladas de hierro.

#### Periódico multado

«La Gaceta del Norte» ha sido multada con diez mil pesetas por publicar una composición fotográfica en la que aparece la fuerza pública cargando contra contra los estudiantes católicos.

### SE VENDEN

por ausencia un despacho estilo español tallado, un comedor inglés y muchos muebles más todos nuevos.--Para verlos: San Torcuato, 24, segundo.

Vaya V. al

¿Quiere divertirse?

¿Es amigo de las reuniones selectas?

HOTEL SUIZO

El sábado inaugurará sus thés dansants



# Conferencias

De nuestro corresponsal en Madrid

Noticias remitidas  
Ayer por la noche

# Telefónicas

## Declaraciones de los ministros de Agricultura y Obras Públicas sobre asuntos de sus departamentos

### DE MADRID

#### Declaraciones del señor Prieto

El ministro de Obras Públicas, señor Prieto, dijo a los periodistas que las obras de prolongación de la Castellana se están realizando en los terrenos que ocupa el Hipódromo.

Se ha establecido el alumbrado eléctrico provisional, permitiendo así trabajar día y noche. A partir de hoy (ayer) se intensificarán los trabajos de una manera extraordinaria estableciéndose tres turnos de obreros.

Añadió el señor Prieto que para la inauguración del pantano de Cijara se había señalado la hora de las doce y media del próximo domingo. La ceremonia consistirá en unos disparos de barrenos a los cuales seguirá un banquete de cien cubiertos.

He pasado gran parte de la mañana—siguió diciendo—en el despacho del ministerio, hablando con los directores de Aeronáutica civil y de lo Contencioso. Hemos tratado de la construcción del aeropuerto de Sevilla. Es propósito del Gobierno que el aeropuerto sea construido en su totalidad.

#### La huelga de Asturias

Por la mañana se reunieron en el despacho oficial del ministerio de Agricultura las representaciones patronal y obrera de los mineros asturianos, continuando las deliberaciones para encontrar una fórmula que ponga solución al conflicto planteado.

Los patronos dijeron que no podían manifestarse, pues así como antes todo había quedado pendiente de ellos ahora son los obreros los causantes de que no haya arreglo. Añadieron que facilitarían una nota condensando en ella cuales son sus aspiraciones.

La nota es puramente informativa y se llevará al Consejo de ministros que ha de celebrarse mañana (hoy).

Parece que los patronos solicitan au-

mento de precio o una prima de compensación.

El secretario del Sindicato Minero de Asturias, hablando con los periodistas, dijo que en la tarde de hoy (ayer) entregarían la nota al Ministerio, condensando la posición de los obreros mineros en relación con este asunto.

Las discrepancias entre la representación patronal y la obrera—añadió—consisten en que los patronos pueden tropezar con graves dificultades teniendo que adoptarse la reducción de las horas de trabajo.

A esta situación las empresas y los patronos la miran desde el punto de vista particular. Los obreros por el contrario, enfocan la cuestión desde un punto de vista general. Los obreros quieren que la reducción del trabajo se adopte de una manera uniforme, llegando incluso a establecer una Central de contratación.

En el curso de nuestra conversación hablamos de que si los patronos solicitan premios y aumentos de precios; nosotros aconsejamos que por el Gobierno no se deben entregar cantidades para fondos pedidos. Siguió señalando ciertas contradicciones entre los patronos, pues mientras en algunas cuestiones, como la reducción de trabajo, piden variedad, en algunos casos al tratar de las compensaciones solicitan uniformidad, cuando es cierto que habrá unas empresas más necesitadas que otras de estas compensaciones.

#### Lo que dice Marcelino Domingo

El ministro de Agricultura, don Marcelino Domingo, ha dicho a los periodistas que han ido a recoger información en su departamento, lo siguiente:

—Quiero comunicarles a ustedes que en vista de las dificultades porque en estos momentos está atravesando la industria sedera, se ha tomado el acuerdo, por parte del Ministerio a cu-

yo frente estoy, de elevar el precio concedido por kilo de capullos de seda seco.

Creo que esto será lo bastante de primera intención para solucionar la crisis de la industria de la sericultura.

Después de estas manifestaciones, el señor Domingo, dió cuenta de una reunión que celebraron los mineros asturianos en la que él se halló presente. También dijo, que había recibido la visita de los comisionados pertenecientes a las regiones afectadas por la crisis del plomo. A esos, les dije—continuó—que en un plazo muy breve se reunirá la conferencia del plomo, en la que serán abordados detenidamente los diferentes aspectos que presenta hoy el problema en dichas minas.

También he sido visitado por los representantes de las regiones corcheras quienes me han pedido que se publiquen las disposiciones relacionadas con el consumo del corcho, las cuales han sido sometidas al examen de los técnicos con objeto de determinar la eficacia y cuantía de su aplicación.

#### El traspaso de los servicios a la Generalidad.

En la tarde de ayer ha celebrado una nueva reunión la Comisión que entiende en el traspaso de los servicios en la Generalidad.

En esta reunión los miembros de esta Comisión han continuado el estudio del Estatuto de los funcionarios que pasan a depender de las organizaciones autónomas de Cataluña.

En la semana próxima volverán a reunirse para continuar sus trabajos.

#### DE PROVINCIAS

Bilbao.—Ha marchado a Estocolmo el nuevo ministro de España en Suecia señor López Olivan, que fué director de asuntos políticos del Ministerio de Estado.

## Un tabú de la Iglesia El celibato

En todos los tiempos, la iglesia ha ejercido un control sobre las conciencias y sobre la vida íntima de las personas, especialmente sobre la mujer, y de una manera más minuciosa, sobre todo lo que se relacionase con las cuestiones sexuales: se creyó en el deber de dirigir a la Humanidad, que caminaba a la deriva entre las procelas de los instintos sexuales, pero fué tan inesperto el piloto, que, la barquilla ha estado expuesta a naufragar infinitas veces, entre los escollos de los mil problemas que la iglesia ha ido creando en torno a las nobilísimas funciones que tienen por objeto perpetuar la especie.

Todos los problemas de la sexualidad tienen su origen en el «tabú» puesto por la iglesia a todo lo que se relacionase con el sexo, inclusive a la higiene.

Al decirnos que el amor era pecado, y que la carne era impura, nos hizo más sugestiva, más deseables, unas funciones que nunca debieron sacarse de los límites de la fisiología: tan necesarias por otra parte para la vida, como beber, dormir o comer, y tan normales y tan lógicas como estas mismas funciones.

Pero donde la iglesia se muestra más inhumana con esta prohibición de los sexuales es al imponer a sus ministros, a los clérigos, esa renunciación a las relaciones tan naturales de la repocreción; ese «tabú» imponente y desolador del celibato. ¡Claro que los mismos ministros de la iglesia, con su conducta, se han encargado de abolirlo, y si quiera haya sido de una manera clandestina, han cumplido fielmente el «crescite et multiplicabimini» bíblico, haciendo de lo que pretendía ser una medida de moral, la inmoralidad más escandalosa de la iglesia.

El espíritu eclesiástico, subyugado ante los premios ofrecidos en la otra vida a los castos, se manifestó hostil a la mujer como causa de pecado, y la hizo culpable de todos los males que afligían a la Humanidad: así San Crisóstomo, San Jerónimo, San Buenaventura y otros santos padres de la iglesia, trataron a la mujer de un modo deshonesto o brutal. «Sois infieles extremados (dice San Clemente de Alejandría), dirigiéndose a las poblaciones paganas del Imperio romano) a fin de poder satisfacer vuestras pasiones. Creéis en vuestros ídolos porque os devivis por la licencia».

El ideal de la Iglesia ha sido la virgi-

nidad, tendiendo por tanto a separar al hombre de la mujer; para ello la presenta como la causa de todos los males, foco de pecado, en conciliábulo con el espíritu del mal, etc., y propugna la castidad como el estado perfecto del hombre.

Posteriormente, en la edad del Renacimiento, que la vuelta a la ley natural, el ideal cambió: no es ya la virginidad, ni la separación del hombre y la mujer, sino precisamente todo lo contrario: su unión.

Siendo el ideal de la Iglesia la virginidad, es lógico que tratase de imponerle a sus ministros, aunque esta lógica no justifica nunca tan bárbara medida.

Al imponer Gregorio VII el celibato, obraba como católico, y perseguía un fin moral, pero los medios para conseguirlo eran equivocados. Surge la lucha entre los partidarios del celibato y los que se sublevan contra esta medida antinatural. Estos últimos se revelaban, no tanto contra el celibato como contra la hipocresía y la corrupción que se ocultaban bajo esa capa de perfección cristiana; pues no hemos de olvidar que esos santos varones que evitaban el matrimonio, consentido por la Iglesia a los seglares sólo como mal menor, se entregaban al adulterio y a todas las inmoralidades, hasta tal punto que los laicos obligaron a los clérigos a tener concubinas, único medio de defender el honor de sus mujeres e hijas.

Se vió que el celibato, lejos de conducir a la pureza de costumbres, llevaba a la inmoralidad y después de dos siglos de existencia, se alzaron voces de personas respetables pidiendo la abolición, mas, a pesar de los argumentos esgrimidos por monjes, arzobispos y cardenales, a pesar de decir el mismo papa Pío II que había buenas razones para imponer el celibato al clero, pero que las había mejores para abolirlo, no se hizo así y siguió para los clérigos y sigue aún ese «tabú» antinatural y bárbaro, quizás por aquello que dijo Gerson: «Más vale tener sacerdotes sin continentes, que no tener sacerdotes de ninguna especie».

Nosotros creemos que antes de imponer, y sostener una ley que produce inmoralidad, es preferible que no haya sacerdotes y aun que desaparezca la Iglesia misma.

MR. JOHSON.

Febrero de 1933.



# 50 años

# 1883 1933

Continúa la venta extraordinaria con motivo de la SEMANA DEL CINCUENTENARIO

JUEVES - VIERNES

Y

SÁBADO

millares y millares de

RETALES

Comprad en LA ROSA DE ORO toda la semana



**LA GRACIA DE ALGUNOS**

**CONCURSOS de LA MAÑANA CONCURSO DE FUTBOL**

LA MAÑANA para fomentar la afición al deporte entre nuestra juventud organizó el concurso de futbol. El éxito obtenido nos induce a organizar otros en relación con actividades de la literatura, el arte, la higiene etc.

Desde esta fecha queda abierto un nuevo concurso titulado «La gracia de algunos».

**Bases**

- 1.ª Todo lector de LA MAÑANA puede enviar a nuestra redacción un breve relato humorístico, frase ingeniosa etc. que no exceda de dos cuartillas.
- 2.ª El escrito irá firmado con dos seudónimos o nombre, apellidos y un seudónimo. El que venga en primer lugar aparecerá al pie del escrito al ser publicado en nuestras columnas. El segundo servirá de identificación para haber la entrega del premio.
- 3.ª En el sobre pondrán los concursantes: Redacción de LA MAÑANA, Ronda de Santa Clara. (Para el concurso «La gracia de algunos»).

- 4.ª Diariamente se seleccionarán por la Dirección del periódico los relatos que se consideren de mayor ingenio y los demás serán destruidos.
- 5.ª A cada relato acompañará necesariamente un cupón-anuncio de los que en todos los números de LA MAÑANA se publicarán con este fin.
- 6.ª Diariamente se publicarán tres o más de los relatos en nuestras columnas.
- 7.ª Todo lector tiene derecho a votar por el relato que estime más ingenioso, y lo hará necesariamente en la papeleta de votación que en el periódico publicamos, enviándola bajo sobre con esta dirección: Redacción de LA MAÑANA, Ronda de Santa Clara, (votación «La gracia de algunos»). En cada sobre pueden incluirse tantos votos como se deseen.
- 8.ª El premio será mensual y consistirá en la adjudicación de veinticinco pesetas al autor del relato que obtenga mayor número de votos.

la mañana  
N.º 11 | Cupón  
para el concurso de futbol  
En unión del cuadro y el boletín que publicamos, envíese  
**2 de estos cupones 2**

**HIJO DE VICENTE RUEDA**  
Almacén de Paquetería y Mercería  
Especialidad en Medias y Calcetines  
(Casa fundada en 1879)  
**PLAZA MAYOR, NUM. 33 Zamora**

VOTO POR EL RELATO FIRMADO  
**LA MAÑANA FEBRERO**

**CHOCOLATES SAN JOSE**  
PUENTICA, 2. ZAMORA

LA MAÑANA es el único diario republicano de la provincia

LA MAÑANA, en su deseo de fomentar el deporte, abre un concurso para premiar al lector que con más acierto prediga el resultado de los partidos de futbol de la primera y segunda Liga que se jugarán el día 19 de febrero con arreglo a la calificación y condiciones siguientes:

Partidos que se juegan	Pronósticos
Valencia - Santander	
Español - Athletic	
Betis - Madrid	
Arenas - Barcelona	
Alavés - Donostia	
Murcia - Castellón	
Celta - Oviedo	
Athletic de M. - Sevilla	
Sporting - Coruña	
Irún - Osasuna	

Nombre y apellidos  
Dirección  
Envíese en sobre abierto, franqueado con dos céntimos, a LA MAÑANA

**Reglas Núm. 11**

El número 1 colocado en la casilla de pronósticos denota que el equipo titular, (los citados primero) será el ganador, el número 2 que ganará el equipo visitante y un aspa (X) que habrá empate.

Todos los lectores podrán entrar en el concurso, para lo cual bastará que llenen el boletín adjunto y lo envíen a la redacción de LA MAÑANA antes del próximo domingo.

Los boletines habrán de ir acompañados de dos cupones que para este concurso se publicarán durante la semana.

Por cada partido cuyo resultado se acierte se dará un punto si el equipo ganador es el propietario del campo, dos si es el equipo contrario, y si se acierta el empate, tres.

El lector que más puntos obtenga recibirá un premio de DIEZ PESETAS y si hay empate se sorteará.

Todas las dudas que puedan surgir en la interpretación de estas reglas serán sometidas al fallo de la Dirección de LA MAÑANA.

**Lea usted LA MAÑANA**

**Concurso La gracia de algunos**  
ANUNCIO  
CUPÓN que ha de acompañar al envío de relatos humorísticos  
Recórtese con el anuncio adjunto  
(véanse las bases)

**NO HAY RAZÓN para pagar ya caro un aparato de radio.**  
**LA CASA PEPÍN**  
tiene un surtido a los siguientes precios:  
Aparato americano R. C. I. de 5 válvulas 500 pesetas.  
ESTÁ MARCA, RECOMENDADA Y GARANTIZADA COMO LA MEJOR  
Mercuri 6 válvulas 500 pesetas (sin garantía)  
Gloritone y PHILIPS todos los tipos con 15 por 100 de descuento sobre precio de catálogo.  
BICICLETAS GARANTIZADAS A 240 PESETAS  
TODO A PLAZOS DE 25 PESETAS MENSUALES  
ÚNICA CASA QUE PUEDE GARANTIZAR, POR ESTAR ESPECIALIZADA EN ESTA CLASE DE TRABAJOS  
MATERIAL ELÉCTRICO MÁS BARATO QUE NADIE : BOMBILLAS  
GRAMÓFONOS : ACCESORIOS : TALLER DE REPARACIONES  
**CASA PEPÍN : San Andrés, 3 : ZAMORA**

**Dr. Ruiz de la Cuesta**  
EXPROFESOR A. DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE SALAMANCA  
ENFERMEDADES DE LA Garganta, Nariz y Oídos  
TELÉFONO, 303  
Horas de consulta: de 11 a 1 y de 5 a 7  
SANTA CLARA, 26. — ZAMORA  
FRENTE AL BANCO DE ESPAÑA

**José A. Crespo Garrofe**  
Especialista en Enfermedades de la infancia  
MEDICINA GENERAL. RAYOS X  
Consulta de 11 a 2  
PLAZA DE SAN GIL, NUM. 9

**“LA AMÉRICA” (Frenic al Café Paris)**

Bacalao 1'75	2'00 y 2'25	Ptas Kl.	Perdiz en escabeche lata 4'25	Ptas
Garbanzos 0'90	1'20 » 1'30	»	Ojen superior 2'00	ptas. litro
Arroz 0'70	1'00 1'20 1'40	»	Moscatel 2'00	»
Pulpo superior 2'50	»	»	Coñac «Espagne» 4'00	»
Alubias 0'65	1'10 1'20	»	Vermouth Rofinos 1'25	»
Bonito y Atún lata de kilo 5'00	ptas		Regalo el cupón Peninsular	

Anchoas en rollos y tiras lata de 2 klgms. 8'60, de 1 klgmo. 6'00 ptas. de 500 gramos 4'50, de 250 2'80 ptas. boquerones fritos lata de 2 klgms. 11'50; de 1 kilo 6'00, de 500 gramos 3'25, de 250 gramos 2'25 pesetas.

**SASTRERIA HIJO DE FEDERICO RODRIGUEZ**  
GENEROS INGLESES Y DEL PAIS - ULTIMAS NOVEDADES  
Plaza Mayor, 12. Teléfono, 42. ZAMORA

**CASA SALDOS CALLE DEL RIEGO, 1 MANUEL ANTA**  
¡¡ZAMORANAS!! NUEVA APERTURA  
AYER DIA 16, SE ABRIÓ LA «CASA SALDOS» Y LES OFRECE A USTEDES SU CASA, VENDIENDOLES TODOS LOS GENEROS MUY BARATOS  
Sábanas cama matrimonio, 4'95 — Medias de seda «Coto» 1'95  
Medias de hilo, superiores, 1'60 — Pañería — Sedería — Géneros de hilo y algodón — TODO MUY BARATO  
¡¡ZAMORANAS!! Todas al nuevo establecimiento instalado en  
**CALLE DEL RIEGO, 1 CASA SALDOS**

Delegaciones general para la provincia de Zamora de las Compañías de Seguros  
Manuel Borges Hernández - - puerta de la Feria, 20

**“AGUILA”** Incendios y Coscehas  
**“WINTERTHUR”** Accidentes de Trabajo Responsabilidad civil de Automóviles y seguros individuales de todas clases  
**“GRESHAM”** Vida.-Seguros Mixtos y Vida entera

**NUEVOS PRECIOS DE LAMPARAS PARA ALUMBRADO ELECTRICO**

De medio watio	Marcas corrientes	Marca “Philips” Metal y “Osram”
De 25 waticos a 2'00	De 5, 10 y 15 bujías a 1'40	De 10 y 15 bujías a 1'60
” 40 ” 2'30	25 ” 1'60	” 25 ” 1'80
” 60 ” 3'10	60 ” 2'00	” 40 ” 2'10
” 75 ” 4'90		” 60 ” 2'80
” 100 ” 6'50		

De venta: Alfonso Ramirez, (2-1) Ramón y Cajal, 4 -- ZAMORA



**TRIBUNA LIBRE**

**Punto final.--¿Renegados..?**

Con la endeblez privativa de la sinrazón dos estudiantes zamoranos, Fidel Martínez y Carlos Herrero, enderezan en «Heraldo de Zamora» de ayer, contra el Club Deportivo local, un suelto que por su acometividad pedagógica, debiera de hallarse amarrado con las cadenas de la lógica y la gramática, pero que merced a la candidez que revela, no merece otro castigo que pasearlo con todo los honores de su rango plebeyo, por las columnas de los periódicos, siquiera para esta junta directiva justificar ante la opinión deportiva su acuerdo de expulsión del señor Martínez del C. D. Z., a raíz del último partido Salamanca-Zamora y como consecuencia de la actitud hidalga, gallarda y zamoranesca, de los dos susodichos escolares, observada en aquel encuentro.

Aluden en primer término estos jóvenes al acuerdo adoptado por la Junta que suscribe, manifestando que fué obra, exclusivamente, de dos señores directivos, quienes, al parecer, ejercían en el Club un bochornoso cacicato, cuando el señor Martínez Molinero era socio del C. D. Z., y consentía, por tanto, este cacicato con tanta cobardía e indignidad, sin protestar contra él, como en Salamanca animó a la U. D. y sus «hinchas» y coadyuvó expresamente a vejar a los zamoranos en términos tan groseros y descorteses, como lo hicieron los propios nacidos en la ciudad del Tormes.

La actual Junta directiva del C. D. Z. por unanimidad, señor Martínez Molinero, acordó dar de baja a usted en sus listas de socios y que tal acuerdo integro se publicase en la prensa local, para la ejemplaridad de la sanción, en contra de la opinión del señor presidente don Ramiro Muñoz, quien consideraba depresiva la publicación del acuerdo con el nombre de los paisanísimos coreadores del impudor salmantino.

El C. D. Z. se rige por unos Estatutos adornados de todos los requisitos legales y la Junta directiva, al amparo de ellos, tiene facultades para adoptar un acuerdo como el que el señor Martínez Molinero se refiere, sin excepción o cortapisa en sus efectos y además sin disposición posterior que le excluya, embarace u obste, máxime si se tienen en cuenta las causas que justifican la resolución que al parecer se quiere impugnar por los firmantes del suelto.

Es vana la pretensión de estos jóvenes al querer alambicar y entretrejer deducciones, comentarios o interpretaciones, a propósito del acuerdo adoptado por esta Junta, formulando preguntas con las que cercenan nuestra resolución, mediante la intervención en este asunto de la opinión deportiva, la que firmemente nos sirvió de incentivo para adoptar el acuerdo de expulsión del señor Martínez Molinero.

Jóvenes escolares, tanto este señor como el señor Herrero, consecuentes con sus ilógicos conocimientos de la lógica más elemental, formulan tres contestaciones a nuestro acuerdo: Una de ellas es una simple apreciación de los firmantes del suelto; y las dos siguientes, otras tantas interrogantes. (¿Cultura general...? ¡Caramba!). Animar a la U. D., señores, como

equipo de Salamanca, no constituye en sí un hecho censurable, dentro de nuestros Estatutos. Más lanzarse con venablos contra los zamoranos y junto a damas zamoranas, halagando a los salmantinos de la época prehistórica que plagaban el campo del Calvario, tildando a nuestros jugadores y al público zamorano, que allí había de «borrachos», no creemos, señor Martínez Molinero, que para este Club y tanto para los naturales de Zamora en general, sea requiebro amoroso, excepto que lo consideremos como un expreso reconocimiento del favor metálico que Zamora y sus vecinos con su dipsomanía le dispensaron a usted, proporcionándole el desahogo económico que disfruta.

Y en cuanto atañe al señor Herrero, a quien dos directivos oyeron en Salamanca arengando a los unionistas y a sus «hinchas» en términos tan exquisitos y correctos como los de «comerlos, darles para el cabello, etc.», le aconsejamos calma y silencio cauteloso, no por nosotros, sino por la natural inflamación del apéndice nasal que a los verdaderos zamoranos han ocasionado sus frases.

Mejor hubiéranse portado ambos señores, adoptando la actitud digna de otros estudiantes zamoranos, alejándose del campo del Calvario al oír que se dudaba por el público salmantino de nuestra legítima filiación, pues a esta Junta no se le oculta que nuestros estudiantes en Salamanca, por razón de convivencia, no debieron ni deben manifestar ostensiblemente el reconocimiento de la cerrilidad del público tormesino, entre el que los repetidos jóvenes se descollaron, al son de unos esquilones superlativos.

El tercer punto de los formulados por los «otros» dos, halla fácil refutación con la siguiente pregunta: ¿Qué otro equipo o Club de futbol, está federado y se disputa el campeonato amateur o regional de la Liga, ostentando el nombre esta Ciudad?

Basta, señores, y hagamos punto final recordando que en el seno nuestra Junta hay dos señores de Salamanca que supieron, el día cinco del actual, dignamente avergonzarse de la actitud de sus paisanos, que ustedes, con tan desmesurado impudor, cobardía y ruindad defendieron.

La Junta Directiva del C. D. Z.

**«Amor con amor se paga»**

Hemos recibido un artículo, firmado por «Sevo» y con título el que sirve de tal a estas líneas.

No necesita nuestro comunicante apelar a nuestra caballerosidad ni recurrir a la Ley de imprenta, a pesar de que en este caso no tiene aplicación. Sin apelar a ninguna de ambas circunstancias, nosotros publicaremos con gusto cuantas aclaraciones se nos remitan. Conste así.

Ahora bien; hemos leído, nuevamente, la crónica de nuestro compañero «Faut» y no hemos visto en ella nada que justifique el ataque personal de que «Sevo» le hace objeto en su comunicado. Enjuicia, únicamente, su labor como cronista de otro diario local, en determinado partido que jugó en Salamanca el «Deportivo», pero nada más. Por esta causa, no está justificado el tono que «Sevo» imprime a su réplica.

Sentimos no dar cabida en nuestras columnas al comunicado en cuestión, porque deseamos que todas las controversias y réplicas se produzcan siempre al margen del personalismo.

**La gracia de algunos**

(TRABAJO NUM. 4)

**La verdad sin rodeos**

Después que el precursor del comunismo vino al mundo a predicar sus doctrinas y una vez sentados los principios de caridad, igualdad y fraternidad, un día dirigiéndose a sus discípulos les dijo: «Hermandades de esclavitud, nuestra obra está empezada, es preciso que fundemos una sociedad que vosotros llamaréis como queráis pero que yo la bautizo con el nombre de asilo de pobres y amparo de necesitados.

El presidente que la dirija debe ocupar el sillón de preferencia por vocación y sin miras egoístas, desechando la ambición del lucro. Cuando dirija la palabra a sus consocios procurará que sus frases sean complemento de sus ejemplos.» Formada la sociedad se procedió a la designación de cargos, habiéndose correspondido el de policía moralista a un joven de naturaleza gallego, que por su inteligencia experta desempeñaba con gran celo la misión que se le había encomendado. El estatuto o reglamento fué instituido por el propio fundador, y solamente constaba de cinco artículos. En el primero se prohibía a los socios jerárquicos meterse en los poderes constituidos, ya que toda autoridad emana de origen divino.

En el segundo les recomienda que renuncien a los bienes terrenales y amen a la proeza, pues el sello característico de toda buena sociedad ha de ser reflejo del amor que cada uno de sus socios profesa hacia los pobres.—En el tercero le advierte que vistan con modestia, pues el lujo es la raíz que hace brotar la saba de la lujuria.—Se les prohíbe en el cuarto mezclarse en asuntos políticos.—Y por último, en el quinto, se autoriza la libertad de pensamiento y la cooperación hacia el progreso de la humanidad, advirtiéndoles que de la ignorancia que reine en el pueblo, se aprovechan los emboscados.

Terminado el acto cada cual se fué a su puesto. Dióscoro, que este era el nombre del vigilante gallego, quedó a las órdenes del maestro fundador para observar la marcha y comportamiento de cada uno de los socios, y denunciar al superior todas las irregularidades que aprecie en el desempeño de los cargos que a cada uno le confían. Un día el fiel doméstico se presenta ante su jefe y le advierte las faltas cometidas en el cumplimiento del estatuto por los representantes asociados, ya que ni uno sólo de sus artículos han dejado sin atropellar. El superior creyendo fuese una broma, no le hizo caso, limitándose a decir: «Cuitadinos, la ignorancia del noviciado les ha hecho pecar.»

Por segunda vez vuelve Dióscoro y le dice: «Señor allá en el mundo, nuestros subordinados han olvidado la misión que se les inculcó; no aman la pobreza, visten como los reyes, están rodeados de servidumbre y no respetan a la autoridad legalmente constituida; se mezclan en los asuntos políticos, y el padre Segura ha publicado una enciclica, excitando a la rebelión, comprometiendo la paz y tranquilidad de los humildes.»

Oídas que fueron éstas razones por el predicador de la humanidad, éste enfurecido, se levanta del sillón y asomándose a un balcón del universo pudo contemplar una manifestación religiosa, cuyos fieles rodeaban al indeseable Múgica, que lleno de vanidad iba luciendo su lujoso vestido de color de púrpura, pisando alfombras de flores, mostrando en uno de sus dedos una preciosa joya de oro, desdeñando a la belleza.

Convencido el superior del sin número de abusos que sus representantes estaban cometiendo, exhalando un fuerte suspiro exclamó: «Si en eso ha parado la Sociedad que yo fundé y esa es la obra que yo hice, UDEMO ME LEVE.» JUVEA

**¡Fiestas de Carnaval!**

**Zapatos maravillosos de noche**

en rojo, en blanco, en rosa, en negro, en azul, en azul pálido, en gris, en amarillo y en marrón; combinados con pieles de plata y oro, con crespones, con antílopes, con tisús brochados, con tisús lisos, con rasos en distintos colores, a

**Precios Baratos**

constituirán un acontecimiento entre las personas de buen gusto

Populares Zapatos para hombres, para mujeres, para niñas y para mocitos. Todo, en suma, en nuestras grandes secciones de

**Calzados Rivera**

Zamora Madrid

**Royal Trust Mecanográfico, S. A. E.**

DON JOSÉ GETINO CARREÑO (GERENTE)

FAMOSAS MÁQUINAS DE ESCRIBIR, DE OFICINA Y PORTABLES VARIOS MODELOS

MÁQUINAS DE OCASIÓN A BAJOS PRECIOS. VARIAS MARCAS CINTAS PAPEL CARBÓN

REPARACIONES DE TODA CLASE DE MÁQUINAS DE ESCRIBIR SUMADORAS Y CALCULADORAS: ABONOS DE LIMPIEZA

Sucursal en Valladolid: CALLE DE SANTIAGO, 15, 1.º: Telé. núms. 2513 y 1466

REPRESENTANTE EN ZAMORA:

Salvador Calabulg Custodio .: Ramón y Cajal, 7 (Frutería)

TELÉFONO 141





## CONFERENCIA DE MADRUGADA

(INFORMACION DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO)

### DE MADRID

#### Dimisión aceptada

Se ha admitido la dimisión del cargo de subsecretario de Guerra presentada hace días por el general Ruiz Fornell, habiendo sido nombrado para sustituirle el general Castelló que mandaba la brigada de artillería de Alicante.

#### El subsecretario de Obras Públicas conversa con el jefe del Gobierno

El subsecretario de Obras Públicas, don Teodomiro Menéndez, coincidió ayer tarde en los pasillos del Congreso con el jefe del Gobierno, con quien conversó brevemente manifestándole que como solamente se habían construido en las tres fábricas de Asturias nueve autocamiones adquiridos por el Estado para la Artillería pesada, la fábrica nacional y otros dos establecimientos particulares han tenido que cerrar.

El señor Menéndez preguntó al jefe del Gobierno, si existía el proyecto de construir nuevas unidades, a lo que contestó el señor Azaña diciendo que los nuevos encargos están pendientes de trámite en el Estado mayor del Ejército. No obstante le confirmó que caso de ultimarse, serán construidos totalmente en las fábricas de Asturias.

Don Teodomiro Menéndez, después de esta conversación participó a los periodistas que hoy visitaría al señor Azaña en el ministerio de la Guerra, para continuar tratando de este asunto.

#### Dimisión del secretario de la Comisión de Justicia

El diputado radical socialista, señor Gomariz, ha justificado la dimisión de su cargo de secretario en la Comisión de Justicia, diciendo que como había sido elegido presidente de la misma el señor Baeza Medina, ha considerado que no debía desempeñar también el cargo de secretario otro miembro del mismo partido, toda vez que el nuevo presidente pertenece a la minoría radical socialista.

#### Maura comenta la labor obstruccionista de los radicales

Terminada la sesión del Congreso, conversaron en los pasillos de la Cámara los señores Prieto, Sánchez Román y Maura. Cuando se separaron Maura dijo a los periodistas que había hablado con el ministro de Obras Públicas de la situación creada a la Cámara por la obstrucción de los radicales, lamentándose del espectáculo que como consecuencia de esta actitud están dando a las Cortes. Ha dicho también que es preciso averiguar de dónde arranca el origen de esta situación.

—Pues se habla—dijo un periodista—de que el Gobierno piensa acudir a la sesión permanente.

—Eso sería igual—contestó el señor Maura.—Yo no soy partidario de la obstrucción sistemática porque considero que desprestigia grandemente al Parlamento, pero repito que conviene aclarar las cosas que han motivado esta situación para decir a quien corresponde las responsabilidades a que se ha hecho acreedor.

#### El presidente de las Cortes recibe a los periodistas

Terminada la sesión en el Congreso, el presidente de la Cámara recibió a los periodistas en su despacho. Manifestó que la primera parte de la próxima sesión se dedicará a ruegos y preguntas, siguiendo la interpelación al ministro de Instrucción Pública sobre construcciones escolares. Después se pasará al orden del día, a la hora de costumbre para continuar la discusión del proyecto de construcción de carreteras en la provincia de Alicante.

Los periodistas le preguntaron si se había pensado en la sesión permanente vista la actitud de los radicales. El señor Besteiro no contestó limitándose a sonreír.

Los informadores le manifestaron que algunos periódicos de la tarde lo daban como seguro.

—Eso quiere decir—respondió el presidente—que se ha pensado en ello.

### La sesión de ayer en el Parlamento

Como se esperaba, los radicales han continuado su obstrucción parlamentaria. ¿Quién dijo que los hombres de este partido no eran consecuentes en su actitud y en su conducta? Podrán variar cuando se ventilen solamente, cuestiones políticas, pero no así cuando se trate de hacer añicos los intereses de alguna región.

Ayer, por ejemplo, la minoría radical presentó más de cien enmiendas al proyecto de construcción de carreteras en la provincia de Alicante. Y uno de los miembros de dicha minoría—diputado por la provincia interesada en el proyecto—anunció que votaría en contra del mismo. ¿Qué falta hacen carreteras en España? ¡Si tenemos una completa red de comunicaciones y no hay ni un solo obrero parado...! Un Gobierno que cifra su aspiración en construir escuelas, carreteras o canales, no sabe gobernar y debe marcharse... Aquí no hacen falta carreteras, ni caminos, ni pantanos, ni nada... Solo hace falta que Lerroux gobierne y que sus amigos se repartan por todos los Gobiernos civiles y Direcciones Generales de España.

El señor Abad Conde se ha levantado ayer a defender una enmienda que la Comisión había aceptado ya. El señor Abad Conde se indignó con esta jugarreta. Aquello era una maniobra política. ¿Como es posible que la Co-

Al comenzar la sesión a la hora de costumbre, se advierte escasa concurrencia de diputados. Las tribunas en cambio presentan un aspecto muy animado, y a medida que la sesión va avanzando se nota también la afluencia de diputados.

Preside Besteiro y a petición de la minoría radical se difiere la votación del acta de la sesión anterior, por insuficiencia de diputados.

Se formulan diversos ruegos de escaso interés.

AGUSTI de la minoría radical, anuncia una interpelación al ministro de Instrucción Pública, sobre las construcciones escolares. Dice que sería conveniente que el diputado don Luis Bello resucitara en el Parlamento la polémica suscitada en la Prensa.

EL MINISTRO DE INSTRUCCION, expone que desea cuanto antes que se explique la interpelación anunciada en la seguridad de que ha de exponer ante la Cámara las razones que opuso a la campaña iniciada por el señor Bello desde las columnas de «Luz».

EL PRESIDENTE anuncia que en vista de las manifestaciones del ministro de Instrucción en la próxima sesión se pondrá a debate esta interpelación.

ALVAREZ ANGULO pide al ministro de Estado que efectúe las gestiones pertinentes para que no se dificulte en Francia la creación de escuelas españolas.

EL MINISTRO DE ESTADO hace observar que el Gobierno ha procedido a enviar a Francia representaciones del Magisterio español, en virtud de un convenio celebrado entre los Gobiernos de ambos países.

Se pone a votación el acta de la sesión anterior, que es aprobada, y seguidamente se entra en el orden del día, continuando la discusión del proyecto para la construcción de carreteras en la provincia de Alicante.

Se procede a la lectura de nuevas enmiendas presentadas en su totalidad por la minoría radical y que suman más de un centenar.

Se pone a discusión el artículo primero del proyecto.

PEYRET, por la minoría radical, defiende una enmienda consumiendo el tiempo reglamentario.

VELAO por la comisión contesta combatiendo los argumentos de Peyret. Se somete a votación nominal la enmienda y es rechazada por 151 votos contra 60.

GOMARIZ se lamenta de que mientras se habla de hermandad entre las provincias levantinas, los radicales voten en contra de un proyecto que beneficia los intereses de una de estas provincias.

CALON, radical, representante de la provincia de Valencia, explica el criterio de la minoría lamentando que la disciplina del partido le obligue a ir contra los intereses de las provincias hermanas.

MARTINEZ MOYA, también radical, explica el voto de la minoría. Dice que no tratan de oponerse a los intereses de la provincia de Alicante. Cree que que a los radicales se les quiere hacer víctimas de una maniobra política.

Se procede a la lectura de una enmienda de Abad Conde que la Comisión acepta.

ABAD CONDE, a pesar de ello, se muestra decidido a defenderla y así lo hace consumiendo el tiempo reglamen-

misión aceptara una enmienda suya, como si hubiera sido formudapor cualquier diputado ministerial? ¿Para eso había estado él catorce horas seguidas, estudiando un discurso, para meterse con Azaña y los socialistas, discurso que eslo indigestaría si no lo expulsaba de su cerebro? Y, sin hacer caso de nadie largó el discurso que se traía embotellado.

Alguien, le advirtió oportunamente:

No se moleste S. S. porque la enmienda está aceptada y no necesita defensa.

—Conmigo no se juega—rugió el señor Abad Conde—Ya tenía que pronunciar un discurso y no me saldré de aquí sin que me lo escuchen.

Luego pidió votación nominal. Hasta que advirtió su «patinazo» y dió por terminado el sainete.

Entre la indiferencia de la Cámara, siguieron lloviendo enmiendas. Pero las más notables serán aquellas que los alicantinos presentarán en las próximas elecciones, cuando se discutan las actas de aquellos diputados radicales que votaron en contra de los intereses de la provincia. Con una diferencia nada más: que no serán enmiendas para obstruir, sino para facilitar el acceso al Parlamento de quienes tengan otro concepto más limpio de lo que son los intereses regionales que representan.

Termina pidiendo votación nominal. La Comisión le hace ver que ha aceptado la enmienda íntegramente y que por lo tanto no procede la votación.

ABAD CONDE mantiene su punto de vista y pide que se vote nominalmente. Sin embargo cede a los razonamientos que se le hacen y depone su actitud.

El mismo diputado pide votación nominal para otra enmienda, que es rechazada.

FERREROS defiende otra enmienda consumiendo también el tiempo reglamentario. La Comisión la rechaza y en votación nominal queda desestimada.

ARMASA explica el voto de su minoría, invirtiendo un tiempo excesivo.

TORRES CAMPANAL defiende otra enmienda que es rechazada en circunstancias análogas.

ABAD CONDE vuelve a explicar el voto de su minoría, y se lamenta de que la Comisión no haya dado ninguna razón contra estas enmiendas.

VILLANUEVA defiende otra.

REY MORA, otra. Ambas son rechazadas. Este diputado considera que se está desarrollando una maniobra político del Gobierno para enfrentar a los radicales con los intereses de sus electores. Sin embargo dice que los radicales antes que atender a los pequeños intereses perseverarán en su conducta de obstrucción hasta conseguir que el Gobierno se vaya. Afirma que la minoría no es culpable de la obstrucción, sino el Gobierno que no quiere marcharse, a pesar de la generosa invitación que le hizo Lerroux. (Rumores y risas).

A las nueve y cuarto se levanta la sesión.

#### El jefe del Gobierno contesta a unas preguntas de los informadores

Al llegar a la Cámara el jefe del Gobierno fué saludado por numerosos diputados y periodistas. Estos hablaron al señor Azaña de las diversas interpretaciones que se han dado a su último discurso.

El jefe del Gobierno dijo: —Ya ven ustedes si es antiguo el evangelio y todavía se sigue interpretando.

El subsecretario de Gobernación señor Esplá anunció al señor Azaña que el ministro de la Gobernación se hallaba bastante repuesto de su reciente enfermedad, anunciando su propósito de reintegrarse a sus funciones.

El jefe del Gobierno contestó: —Dígame que cumpla el confinamiento que le ha impuesto el Gobierno.

#### Los esfuerzos que se realizan para que no se apruebe la ley de Congregaciones religiosas

El presidente de la República recibió en la mañana de ayer la visita de una representación de diversas asociaciones del país vasconavarro, que le expusieron sus temores de que el proyecto de ley de Congregaciones religiosas atentase a los derechos de los católicos.

El señor Alcalá Zamora se hizo cargo del documento que le presentaron prometiéndoles que lo trasladaría al Gobierno.

También con idéntico fin visitó al jefe del Gobierno una comisión de padres de familia, que le expuso los acuerdos adoptados en la asamblea últimamente celebrada, haciendo al señor Azaña la petición de que no fueran agravadas las órdenes religiosas y que se les permitiera dedicarse a la enseñanza.

El jefe del Gobierno hizo ver a los visitantes que existía muy poca diferencia entre el proyecto del Gobierno y el elaborado por la Comisión, asegurándoles que el proyecto se discutirá con absoluta serenidad, buscándose la manera de que en la disposición transitoria encaje una fórmula suave que procure conciliar todos los intereses.

#### Se reúnen los diputados de la minoría catalana

Ayer se reunieron los diputados de la minoría catalana que se encuentran en Madrid, examinando el proyecto de ley de Congregaciones religiosas hasta el artículo 24. El criterio de los diputados catalanes es análogo al de las restantes minorías que integran la Federación Parlamentaria de Izquierdas.

También cambiaron impresiones acerca del proyecto de ley del Jnrado de materias tartáricas.

#### Un telegrama de la Colonia española en Lisboa

El jefe del Gobierno ha recibido un telegrama muy expresivo, firmado por numerosos comerciantes, industriales y obreros de la colonia española en Lisboa, mostrándose molestos por el despacho telegráfico cursado por el presidente de dicha colonia pidiendo la continuación en su cargo del embajador señor Rocha. Los firmantes del telegrama protestan de este acto que consideran puramente personal desautorizando al presidente para hacerlo en nombre colectivo y piden al Gobierno que acepten la dimisión del embajador.

#### Visitas al ministro de Agricultura

Los diputados señores Ruiz Dorrónsoro, Peñalva y Calderón acompañados de una comisión de los Sindicatos Agrícolas de las provincias de Burgos y Palencia, han visitado al ministro de Agricultura para que intervenga cerca de los compradores de frigo a fin de que se activen las adquisiciones en dichas provincias, pues en el año actual no se ha efectuado ninguna compra, lo que repercute desfavorablemente en el mercado triguero.

#### Baeza Medina presidente de la Comisión de Justicia

Se ha reunido la Comisión parlamentaria de Justicia nombrando para cubrir la vacante producida por la dimisión del presidente señor Salazar Alonso, al diputado radical socialista señor Baeza Medina y vicepresidente al diputado señor Arranz.

#### Los periodistas conversan con el ministro de Estado

Los periodistas se entrevistaron en los pasillos del Congreso con el ministro de Estado, al que preguntaron si había recibido la visita del exembajador de España en Portugal señor Rocha. El señor Zulueta contestó afirmativamente. Otro periodista le preguntó si se habían hecho gestiones para el nombramiento de sustituto.

—Hasta ahora no ha habido más que dimisión, contestó el señor Zulueta.

#### Las próximas elecciones municipales

Se asegura que dentro de pocos días

el Gobierno presentará a la Cámara una fórmula mediante la cual se celebrarán las elecciones municipales en abril.

#### Las enmiendas presentadas por los radicales pasan de un centenar

A primera hora de la tarde los radicales habían entregado en el Congreso 46 enmiendas al proyecto de construcción de carreteras en la provincia de Alicante. Después siguieron presentándose hasta llegar a sumar más de un centenar.

#### Suero de leche de oveja

El alimento más económico y nutritivo para aves, cerdos y terneros. Puede adquirirse todos los días fresco, de diez de la mañana en adelante, en

Puentica, núm. 2  
FABRICA DE QUESO

#### Dos Comisiones parlamentarias salen para Casas Viejas

Hoy marcharán con dirección a Cádiz para trasladarse después a Casas Viejas, los diputados señores Sediles, Soriano, Algorta y Ortega y Gasest (don Eduardo) quienes abrirán una información sobre los sucesos desarrollados en este último punto. Acompañará a los parlamentarios un periodista madrileño.

Se asegura que aparte de esta Comisión irá otra con el mismo objeto, integrada exclusivamente por diputados socialistas.

#### Los «agrarios» estudian el modo de obstruccionar el proyecto de Congregaciones religiosas

La minoría agraria celebró una reunión, en uno de los salones del Congreso, distribuyéndose los trabajos para obstruccionar el proyecto de Congregaciones religiosas. La minoría radical ha ratificado su acuerdo de no hacer obstrucción a este proyecto.